

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION
Rambla de San Juan, 53 principal
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: sábado 27 de Marzo de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 599

Voluntarios para CUBA y FILIPINAS

Se alistan desde los del actual reemplazo hasta los 40 años de edad, según Real orden de 13 de Enero último, con opción á buen premio y DOS PESETAS de socorro hasta el día de embarque.

Para contratarse á PEDRO MAGRIÑA, Hospital, 3, entresuelo ó á su dependiente PEDRO MARTÍ (a) RONDÁN, plaza de la Fuente, 27.-1.º

TARRAGONA

Convención sanitaria

Se ha firmado en Venecia la Convención sanitaria internacional, constituyendo este solemne acto el epílogo de las tareas de la conferencia.

Firmaron el protocolo, sin reservas de ninguna especie, los representantes de Austria Hungría, Bélgica, Francia, Inglaterra, Italia, Luxemburgo, Montenegro, Países Bajos y Rumania. Tan solo *ad referendum* firmaron los representantes de España, Portugal, Grecia, Persia, Turquía y Serbia. Los representantes de Alemania han firmado, al igual que los de Suiza, pero salvando sus votos sobre las medidas sanitarias que deben ser adoptadas por las naciones europeas.

Los representantes de los Estados Unidos, de Suecia-Noruega y de Dinamarca, han aceptado la Convención *ad referendum*, más declarando que sus respectivos Gobiernos procederían á la aplicación de las medidas profilácticas recomendadas por la conferencia, en tanto se lo permitan las leyes de sus países respectivos.

Antes de procederse á la ratificación de la Convención sanitaria, los representantes de Alemania, Austria Hungría, Francia, Inglaterra, Italia, Luxemburgo, Montenegro, Países Bajos, Portugal, Rusia, Rumania y Suiza, formularon de común acuerdo los puntos que habrían de ser sometidos á la aprobación de sus respectivos Gobiernos. Hélos aquí:

- 1.º Comunicación de la Convención sanitaria de Venecia al Consejo de Sanidad de Tánger, á fin de que sean adoptadas en el imperio de Marruecos las medidas encaminadas á la prohibición, ó cuando menos á la reglamentación de las peregrinaciones.
- 2.º Adopción de unas mismas precauciones sanitarias por las autoridades de la isla de Malta y del Peñón de Gibraltar.
- 3.º Coordinación, y á ser posible, una codificación verdadera de cuantas medidas profilácticas han sido adoptadas en anteriores conferencias, tanto contra la propagación de la peste bubónica, como contra la del cólera morbo asiático.

Un entorchado por un capote

(Anécdota militar del general Polavieja)

El *Diario de Manila* publica la siguiente anécdota curiosísima:

«Erase la mañana del 4 de Octubre de 1875.

Agudo cierzo, soplando sobre las crestas de la sierra de Toloño, en la provincia de Alava, endurecía la gran capa de nieve caída el día anterior.

Dos ejércitos enemigos, aunque uno y otro españoles, derramaban su sangre al disputarse el dominio de las agrestes alturas que dominan á Peñacerrada.

El castillo de San León, sobre el puerto de Herrera, y el fuerte de San Julián, sobre el monte de Payueta, eran el objetivo que perseguía el ejército liberal á las inmediatas órdenes de su general en jefe don Genaro de Quesada; fortalezas defendidas por el

batalión de Clavijo, á las órdenes de un bravo y antiguo compañero mio, don José Rovira y Ladrón de Guevara, quien tenía de segundo jefe á otro compañero y amigo de ambos: don Miguel Fuster; otras fuerzas carlistas apoyaban á dicho batallón y hacían difícil el acceso á las alturas.

El entonces coronel don Camilo Polavieja fué comisionado por el general Quesada para escalar con su regimiento la abrupta sierra de Toloño, ascender al monte de Payueta y apoderarse del fuerte de San Julián, en tanto que dicho general, con el resto de las fuerzas, tomaba posesión del pueblo de Peñacerrada, y las hacía avanzar por los diferentes pasos que en dirección á la Laguardia y Logroño conducían á aquel nido de águilas en que los carlistas habían construido ó reedificado, que de esto no estoy muy seguro, el formidable castillo de San León.

Eran, sobre poco más ó menos, las once de la mañana, cuando el coronel Polavieja, después de tomar á viva fuerza y tras tenaz resistencia el fuerte enemigo, se presentaba en Peñacerrada al general en jefe para darle cuenta de su operación.

Tenía fama el general Quesada de ordenancista y severo: la seriedad de su rostro, la fijeza de su mirada y la energía de sus actos, revelaban, de manera admirable, la bondad de su alma y la generosidad de su corazón; pero á veces, y violentándose siempre ahogaba estas hermosas cualidades en aras de la disciplina y del deber militar.

Escuchó atentamente la narración que el coronel Polavieja le hizo de la toma del fuerte de San Julián, del valor de sus soldados y de la retirada del enemigo, y con la mayor naturalidad del mundo, le replicó:

—Muy bien, coronel: estoy altamente satisfecho de usted y de su regimiento; se ha hecho usted acreedor, por su valor y pericia, al entorchado de brigadier; pero ese capote que usted lleva, se lo quita.

—Si yo hubiera sabido—le replicó Polavieja, mirando la deslucida y agujereada prenda que vestía—que en eso estribaba el mérito de un jefe en acción de guerra, hubiera tenido cuidado de no marchar nunca á la cabeza de mis soldados, sino á retaguardia de ellos, para no haber estropeado el capote.

El general nada contestó, y el coronel Polavieja se quedó de coronel, pero no sin haberse propuesto ganar el entorchado sin desusar aquella prenda, testigo mudo de sus glorias.

Y llegó con esto la tarde del 30 de Enero del año 1876; el ejército de la izquierda, á las órdenes de Quesada, avanzaba por Villareal y Ochandiano, á tomar el alle de Ceberia para dirigirse á Bilbao.

Pero en aquella marcha arriesgada por las faldas Corbea, necesitaba dejar tras sí un punto fuerte de apoyo que le sirviera de eje á la gran conversión que para después proyectaba, y aquel punto era conocido por las Peñas de Urquiola, sobre Durango, en el cual tenían los carlistas situado el fuerte de San Antonio.

Y á tomar aquel fuerte fué destinado el coronel Polavieja con su regimiento.

A las tres de la tarde dió principio el ataque, y á las seis el fuerte había caído en su poder.

Aquella misma noche, cuando el general Quesada le daba el parabién por su brillante conducta y le prometía el entorchado, el coronel Polavieja le preguntó con militar respeto:

—¿A pesar del estado de este capote que llevo, mi general?

—A pesar de ese capote, mi coronel—repuso Quesada, estrechándole cariñosamente la mano.»

El comercio de trigos

El comercio de trigos se encuentra en este momento en un estado de estacionamiento, no habiendo quien se aventure á hacer compras especulativas. Además la flojedad crónica de Norteamérica y el cariz de los asuntos de Oriente, imprimen al mercado una tendencia á la calma y una actividad en los negocios, cuya primera consecuencia es la retrogradación en los precios.

Actualmente el hecho de más interés consiste en la publicación en los Estados Unidos de las estadísticas relativas á las reservas de granos existentes en manos de los agricultores, pero dichas estadísticas, como de costumbre, se hallan en absoluto desacuerdo.

El gobierno afirma que aún hay 88 millones de bushels; el *Orange Ind Farmer* pretende que las reservas son de 124 millones, y el perito Thoman hace subir su evaluación á 142 millones.

Las cifras del gobierno no son admitidas seriamente por el comercio.

M. Thoman supone que la cantidad exportable durante los cuatro meses que terminan en 30 de Junio será de 40 millones de bushels, dejando un sobrante de 53 millones para las necesidades del país. Las exportaciones para Europa durante los seis meses terminados el 28 de Febrero se han elevado á 10.940.000 quarters, contra ocho millones 330.000 durante el mismo periodo de la presente campaña.

Según las correspondencias recibidas de la Argentina, la cantidad de trigo exportable no pasará de 200.000 toneladas. En las provincias danubianas, los trabajos de primavera progresan en favorables condiciones, y en Rusia las noticias son contradictorias, pero es aún demasiado pronto para tener informes exactos referentes á la situación del trigo y del centeno.

Mr. Gladstone

Y LA CUESTIÓN DE ORIENTE

En la prensa inglesa hallamos amplios extractos de la carta-manifiesto de Mr. Gladstone al duque de Westminster, sobre la cuestión de Oriente.

Dicho documento, que se publicó en Londres el viernes último, forma un folleto de 16 páginas y está fechado á 13 de Marzo en Chateau Thorenc (Cannes).

Los principales puntos tratados en la carta-manifiesto son: «el concierto europeo», «la integridad del Imperio turco» y la «cuestión de Creta.»

Respecto al primero, calificó Mr. Gladstone de instrumento utilísimo cuando se usa para fines buenos; pero extremadamente perjudicial aplicado inoportunamente. Las negociaciones que en 1880 dieron por resultado la intervención en favor de Montenegro y de Grecia, son un ejemplo de su beneficiosa influencia. Pero cuando el concierto no es verdadero, sino falso, el daño que resulta es incalculable.

Censura después el que Inglaterra, por exagerados respetos á ese concierto, haya seguido la política de Rusia y Alemania, naciones perfectamente despóticas, ya en su organización interna, ya en las cuestiones de política exterior.

«El concierto europeo—dice el *graat old man*—sólo ha servido para empeorar la situación, y suponer que puede servir para resolver la presente crisis es un grave error. Es tiempo de sacudirlo y recordar que «tenemos existencia y carácter propios y un deber que cumplir.»

En cuanto á la integridad del imperio turco, ha tenido significación diferente casi en cada década de nuestro siglo, debido á los distintos territorios que sucesivamente

han sido tomados de los dominios del Sultán. La primitiva teoría en que estaba fundada, ó sea que Turquía, en condiciones favorables, llegaría á ser una potencia civilizada, ha resultado completamente falsa.

Demuestra un valor sorprendente y una infatuación asombrosa, después de una experiencia tan larga como deplorable y concluyente, que todavía nos pongan delante de los ojos la consabida frase «la integridad del imperio otomano».

Viniendo á la cuestión de Creta, Mr. Gladstone alude á la carta de Mr. Gennadius, publicada en el *Times* como un argumento irrefutable en pro de la razón que asiste á los candiotas contra Turquía, razón reconocida desde que las potencias se han encargado de la tutela de la isla para libertarla del régimen otomano.

Opina el ilustrado estadista que el cuidado de gobernar á Creta no compete á las seis potencias que se irrogan ese derecho, sino á los mismos griegos, unidos á los cretenses por vínculos de sangre, de religión, de historia, de afinidades y de intereses.

Termina el manifiesto con elocuentes párrafos, dedicados á elogiar la enérgica actitud del reino helénico, con la cual ha prestado á Europa un eminente servicio, obligando á los grandes Estados á buscar una solución inmediata para el problema de Oriente.

La idea de ejercer coacción é imponer castigo á Grecia es vivamente combatida por Mr. Gladstone.

«Tanto valdría—dice—como transportar toda la nación griega (que en esta cuestión está como un solo hombre) á Siberia, por virtud de lo que creo se llama «una orden administrativa». Si alguien abriga tal proyecto, yo le aconsejo que lo proponga donde quiera, menos en Inglaterra.»

Política jocosa

FUSILAMIENTOS

Fúnebre y desgarradora música con que solemnizan los triunfos los gobiernos débiles; amarga cosecha que recogen los vencidos; miserable venganza que ejercen los vencedores, sangrienta y asquerosa huella que dejan tras de sí los partidos políticos en las continuas y abominables luchas de sus ambiciones.

Al verificarse el fusilamiento la razón humana se subleva y se entristece el corazón del hombre imparcial; porque muchas veces la sangre que se derrama es la más inocente y el castigo suele ser tan injusto como inútil.

Si muchos de los jueces que pronuncian lo sentencian recordaran en aquel momento su vida pasada, ó atendieran á los impulsos de su conciencia y corazón y no á los consejos de su opinión y de su egoísmo, cuantos fusilamientos evitarían....

Si á todos los que han pronunciado y conspirado desde el año 33 acá hubiera de fusilárseles, quedaría con vida una tercera parte de los políticos. J. R. A.

Extracto del Boletín Oficial

Real orden admitiendo á libre plática las precedencias de Taihoku.

—La Alcaldía de Tivenys anuncia la subasta para el arriendo de las especies de consumos.

—Las de Santa Bárbara, Rasquera, San Jaime dels Domenys y Ceballá del Condado tienen de manifiesto el presupuesto municipal.

—La Junta municipal de Aldover ha solicitado autorización para establecer arbitrios extraordinarios.

—El Juzgado de primera instancia de Vendrell anuncia la subasta de una casa del barrio de Selma en Aiguamurçal

Noticias Locales

ADVERTENCIA

Participamos á todos aquellos de nuestros suscriptores que se hallen en descubierto con la Administración, que de no satisfacer antes del 31 del corriente sus débitos, se les suspenderá el envío del periódico.

Como era de esperar, después del clamoreo levantado contra la decisión de rescindir el concierto establecido con la Hacienda para la administración y cobranza del impuesto de consumos, en la sesión de ayer se leyeron varias instancias suscritas por comerciantes, importadores y exportadores, propietarios e industriales de la localidad, todos los cuales convienen en considerar ruinoso para sus intereses el acuerdo referido y solicitan la revocación del mismo.

Las quejas del vecindario han sido acogidas por de pronto por el Consistorio, y éste, con buen acuerdo, ha suspendido los efectos de aquella disparatada edición.

Mas habiésemos hecho nosotros si habiésemos estado en lugar de los señores concejales asistentes á la sesión de ayer. Nosotros habiéramos ido más adelante y habríamos llegado hasta la revocación del acuerdo, sin vacilaciones ni escrúpulos, que no deben sentirse cuando del interés de la ciudad se trata.

Nos sentimos, sin embargo, satisfechos por la actitud observada por los concejales presentes á la sesión de ayer. El acuerdo adoptado es un buen preludio; ahora falta saber si el cuerpo de la obra corresponderá al mismo.

Estamos, pues, en el principio del desarrollo de la cuestión de consumos, cuestión que queda planteada en toda su integridad.

A los que trasnochaban por afición y á los que trasnochamos por requerirlo así nuestras obligaciones, sorprendió á la una y media de esta madrugada el ruido de dos fuertes detonaciones.

Muchos fueron los que en un principio creyeron que dichas detonaciones eran ocasionadas por el disparo de un revolver, pero nosotros observamos que la detonación era más vibrante y sospechamos desde luego de donde partía.

La densidad de la niebla que imperaba y lo peligroso que era en aquellos momentos de alarma dirigirse al único punto en donde podíamos hacer averiguaciones, impide que podamos dar detalles á nuestros lectores de lo ocurrido.

Sin embargo podemos adelantar que las detonaciones, que se repitieron después de los primeros disparos, tres ó cuatro veces, eran producidos por los Mausers de la guardia del presidio.

La hora avanzada en que trazamos las presentes líneas nos impide hacer comentarios á lo ocurrido ni recoger las impresiones que se emitan en los contados corrillos que, envueltos por la densa bruma, se formaban en las calles de la parte alta de la ciudad, únicas vías por las que transitan nuestros convecinos en noches tan desahuciables como la de ayer.

Mañana, debidamente enterados de lo sucedido, daremos á nuestros lectores amplia explicación del hecho.

Los periódicos de la Corte hacen grandes elogios de la distinguida señorita Mercedes Rigalt, sobrina de nuestro particular amigo don Antonio Lledós.

En conciertos diversos ha demostrado aquella elegante cuanto joven artista, sus felices disposiciones para el cultivo de la música y para la interpretación de las más difíciles composiciones de los grandes maestros.

El piano herido por sus fines dedos se convierte en un instrumento dócil á su voluntad y fiel intérprete de su sentimiento. Con él entusiasma y arrebató al auditorio y obtiene triunfos y distinciones tan grandes como pocos artistas la han merecido. El último de estos ha sido la invitación recibida de S. M. la Reina Regente para dar una audición en los salones de su Real Palacio.

Reciba la hermosa y brillante artista nuestra más complida felicitación que hacemos extensiva á su respetable familia.

Ha fallecido en la Isla de Cuba el pundonoso general de división don Carlos Denis, ex-gobernador militar de esta plaza, donde gozaba de valiosas simpatías y de general respeto. Descanse en paz el valiente militar, y reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sincero pésame.

Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia don Joaquín Mediavilla y Elias.

Ayer, á las once de su mañana, juró el cargo de procurador caudico de esta Audiencia provincial y del Juzgado de primera instancia y su partido, nuestro querido amigo don Tomás Llebarria Frías, el que ha abierto su despacho en la calle de Augusto, 20, 1.º, dedicándose además á la administración de fincas, como hasta el presente ha venido efectuándolo.

Ayer salió para Tortosa nuestro querido amigo y compañero en la prensa don Manuel Domingo, director del *Diario de Tortosa*, venido á nuestra ciudad para formar parte del jurado que ha actuado en nuestra Audiencia Provincial.

Hoy se celebrará en nuestro Teatro principal la presentación del notable y aplaudido escéntrico Mr. Charles Lamas, que es un artista verdaderamente notable, sobre todo imitando el violín está admirable; parece imposible que la voz humana produzca tal modulación.

El «Cinematógrafo» presentará nuevos cuadros entre los que llaman la atención el titulado «Un gran baile de niños».

Ha sido trasladado á la Investigación de Hacienda pública de la provincia de Ciudad-Real, don Miguel Enriquez, que era oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia.

La niña mimada del público que ha favorecido las funciones del teatro Ateneo, la incomparable y angelical Pilar Mateos, que tantas y tan entusiastas ovaciones viene obteniendo, celebra esta noche su beneficio dedicado á la dignísima Junta de damas de la «Cruz Roja».

No vacilamos en augurar á la hermosa cuanto simpática artista un lleno completo, y una calurosísima ovación.

El nuevo y escogidísimo programa elegido por la beneficiada es otro aliciente para nuestro público, lo constituyen «Viva mi niña» exitazo de la compañía, «El duo de los patos» y el de «Las zapatillas» y «El bebé parisien», imponderable creación de Pitarcita.

Toma parte además en la función la célebre Sara Mak cuyo éxito fué ruidoso en la noche del jueves.

Para mañana están anunciadas las dos últimas funciones de tan aplaudida compañía.

Ayer al anochecer uno de los operarios que trabajan en la construcción del convento de P. P. Carmelitas Descalzos cayó de uno de los andamios. Acudieron al sitio de la desgracia el inspector de policía y varios agentes á sus órdenes siendo llevado el infeliz en una camilla al Hospital, en donde sigue con gran gravedad.

Esta noche en gran café de las Siete Puertas darán una velada de magia, coplágos y aves amasestradas los celebrados artistas rusos M. y M. Namreh.

Ayer cesó en el importante cargo de interventor de Hacienda de esta provincia, nuestro particular y querido amigo don Joaquín Berned y Herrero, destinado con igual cargo á la de Oviedo.

Ha quedado desempeñado interinamente el cargo de delegado de Hacienda de esta provincia, nuestro queridísimo amigo don Juan Martín Igual, ilustrado y activo Tesorero de Hacienda.

La Dirección general Tesoro ha acordado autorizar al delegado de Hacienda para que el día 1.º de Abril próximo, se abra el pago á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, que perciben sus haberes y asignaciones por esta provincia.

Ha sido nombrado interventor de Hacienda de esta provincia, don José Morciano, que era jefe de Negociado de segunda clase de la sala de Ultramar del Tribunal de Cuentas del Reino.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche de nueve á doce en el concurrido café del Centro:

- 1.º «Marta», sinfonía.—Flotow.
- 2.º «Sonámbula», fantasía.—Bellini.
- 3.º «La marcha de Cádiz».—Valverde.
- 4.º Cuarteto del «Rigoleto».—Verdi.
- 5.º «Célebre gavota».—G. Marie.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor alcalde don Manuel de Orovio y con asistencia de los concejales señores Icart, Texidó, Campeny, Sabater, Casellas, Hernandez, Malé, Segura, Jujol, Fábregas, Miró y Mallol celebróse ayer noche la sesión de segunda convocatoria, á la cual asistió numeroso público ávido de saber el resultado de la tan trascendental cuestión del arriendo de consumos.

Aprobada el acta de la sesión ordinaria anterior y la de la extraordinaria celebrada para la revisión de soldados del actual reemplazo, ratificándose varios dictámenes de la comisión de Hacienda.

Pasó á la comisión de Fomento una instancia de doña Benita Gribé pidiendo que se construya una cloaca en el barrio marítimo del Serrallo.

Acto seguido leyéronse varias instancias presentadas por industriales, comerciantes y agricultores pidiendo la revocación del acuerdo del 20 del actual sobre rescisión del contrato de encajeamiento con la Hacienda para la administración y cobranza del impuesto de consumos en esta capital, cuya instancia suman más de 362 firmas.

La presidencia, en vista de la urgencia de dichas instancias propuso que se suspendieran los efectos del citado acuerdo y que se avisara en las papeletas de convocatoria para la próxima sesión la proposición de revocación del citado acuerdo, á lo cual accedió por unanimidad el Consistorio.

Con posterioridad á la orden del día dióse cuenta de una instancia presentada por don Juan Pellicé pidiendo un mes de prórroga para la realización de los trabajos de colocación de cintas y bardi los en la calle de Armañá, acordándose que pasara á informe de la comisión de Ensanche.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Noticias Provinciales

Anteayer falleció en la villa de Cabra, á una edad bastante avanzada, la madre del reverendo cura-regente don José Cabré Cabré, doña Florencia Cabré, cuya muerte ha sido muy sentida, no tan solo por toda la población, si que también por toda la comarca del bajo Priorato, por ser hija de Riudecols.

Persona era la finada que á las excelentes dotes personales que le adornaban, reunía un excelente corazón, siendo una prueba de ello los muchos actos de filantropía, que siempre y en ayuda á la caridad había practicado tanto en Riudecols como en Cabra.

La población de la villa de Cabra y algunos de los pueblos limítrofes concurren al entierro y funeral de la malograda señora Cabré, prestando á la finada el último homenaje de gratitud, dando así inequívoca muestra de lo mucho que en vida fué querida y respetada.

La capilla de Güell y del reverendo cura-párroco de Barbarrá, don Jaime Tarragó, han interpretado misas de reputados profesores.

De Todas Partes

La aerostación ha prestado ya varios servicios á los ejércitos, y los prestaría todavía mayores si no tuviese el inconveniente de exigir un material embrososo y caro.

Esto ha inspirado á un oficial americano la idea ingeniosa de sustituir el globo por la cometa, para verificar en campaña las exploraciones. A este fin, ha reunido cuatro cometas muy grandes, por medio de una cuerda sólida, enroscada á un cabrestante.

Una vez lanzado el aparato, se ha hecho levantar siguiendo el cable por medio de una anilla y una polea colocadas á la altura conveniente, y de este modo ha logrado estar bastante tiempo suspendido en el aire.

El inventer cree que este aparato (sumamente sencillo) permitiría elevarse en tiempo de guerra á una altura suficiente para observar al enemigo é inspeccionar los alrededores.

En suma, si experimento ha parecido concluyente, y á nuestro entender es esta una idea que, cuando menos, merece estudiarse.

Dícese que se va á modificar muy en breve el procedimiento para las causas per contrabando, con objeto de aumentar la penalidad y que el rigor sea mayor en todos conceptos.

No estaría de más que el procedimiento de estos sumarios se modificara también, pues en la forma en que hoy se tramitan, resultan siempre pasados y enojosos y de una labor interminable.

Procedente de Europa acaba de regresar á Nueva York Mister Strauss, uno de los albaceas del difunto barón Hirsch, quien lleva á América 1.800.000 dólares para emplearlos, siguiendo la última voluntad del difunto barón, en obras de caridad á los israelitas.

Hasta ahora no se tienen más detalles sobre este asunto.

Bélgica parece tener el triste privilegio de las causas ruidosas; después de los aristocráticos divorcios recientemente fallados, entre ellos el de la princesa de Chisnay, que ha preferido á los puros y santos goces de la familia una unión irregular con un gitano al que había encontrado en un café-concierto, ha surgido un nuevo proceso, verdaderamente importante: tratase de un comisario de policía, acusado de asesinato y de robo.

Lo que ofrece de más chocante este asunto, es que dicho comisario fué durante muchos años el encargado de defender la vida y los bienes de la sociedad, siendo probable que en el ejercicio de estas funciones fuere donde adquirió la habilidad con la que pudo escapar á las sospechas y cometer robos, y finalmente el crimen de que se le acusa.

Asegúrase en Londres que las relaciones entre la República del Transvaal y el gobierno de la Gran Bretaña han adquirido tal tirantez, especialmente durante las últimas 24 horas, que se ha resuelto en Londres el inmediato envío á la Colonia del Cabo de 15.000 hombres de tropas inglesas.

Parece, sin embargo, que aquellas fuerzas expedicionarias no emprenderán acción alguna hasta después de haberse celebrado el jubileo de la reina Victoria.

Mister Carzon, ministro de Estado, dijo anoche en la Cámara inglesa de los Comunes haberse enterado de las quejas de los protestantes de Madagascar referentes á las persecuciones de que son víctimas por parte de los católicos de aquel país.

Dijo además el ministro que no tenía una confirmación oficial de la noticia de que las iglesias y escuelas protestantes habían sido confiscadas para darlas á los católicos y que Inglaterra había hecho á Francia algunas reclamaciones sobre tan gravísimo asunto.

El picador Francisco Zafra, que en Madrid agredió á su compañero Bernardo Pardal, se ha vuelto loco en Méjico y ha ingresado en un manicomio.

Escasean tanto los cerdos con motivo de los muchos embarques de tecino para Filipinas, que se han agotado en toda la región catalana, y ha tenido que recurrirse á las demás regiones de la Península.

De Extremadura han salido más de 40.000 cerdos para las provincias de Levante de España.

El profesor ruso Darkchevith ha dado una interesante conferencia, encaminada á investigar si la organización de la mujer ofrece condiciones de inferioridad respecto á la del hombre que le impidan lograr el mismo desarrollo intelectual.

Así se ha creído en efecto, porque el cerebro del hombre es siempre de mayor peso que el de la mujer; pero tal argumento desaparece al observar que los hombres más inteligentes no son los de cerebro más pesado, aventajándose el del elefante y la ballena. Tampoco puede medirse el desarrollo intelectual por la relación entre los pesos del cerebro y del individuo, porque salen favorecidos los pájaros y los monos, ni tampoco por las circunvoluciones cerebrales, mayores en el elefante y en el carnero, ni por el desarrollo de los lóbulos frontales, superior en la mujer respecto al del hombre.

La medida que ha buscado el sabio ruso es la de relación entre el peso del cerebro y el de la médula, comprobando que es muy superior en el hombre á todos los animales; esta relación en el hombre es de 49,4 y en la mujer 49,3, deduciendo que no hay razón alguna para sostener la pretendida inferioridad femenina.

Con destino á Abisinia salió ayer de Roma el Mayor Merazzini, quien va al Africa para arreglar personalmente con el emperador Menelik los asuntos referentes primero, á la indemnización que deberá pagar Italia por la usabotencia de sus soldados prisioneros, y segundo, para la fijación definitiva de las fronteras entre el territorio italiano y el del Negos.

El domingo de Pascua se celebrarán las siguientes corridas.

Sevilla: Torres de Anastasio Martín, con Bonarillo, Reverte y Parrao.

Zaragoza: Ibarra, estoqueados por Guerrita y Villita.

Puerto de Santa María: Núñez de Prado, por Jerezano, Costillares y Marino.

Barcelona: Torres de Pefalvar, por los diestros Carrillo, Alvarado y Dominguito.

En Córdoba, Logroño, Tarragona y Valdepeñas, habrá también corridas de novillos.

Mr. Lay-an, inventor americano, ha construido una canoa neumática, que está llamada a prestar grandes servicios á los cazadores de aves acuáticas.

La canoa, una vez doblada y llena de aire, tiene la forma de un arnés y está prevista de un timón, terminando en dos enormes botas, en su parte inferior, en las que el cazador introduce los pies sirviéndose de ellas como de remos.

El cazador se tapa con una tienda de tela gris y de este modo se aproxima á las aves sin ser visto. Su embarcación se mueve con ayuda de los pies solamente; de manera que siempre tiene las manos libres.

Ya se han construido varias canoas de este modelo, y el parecer, dan excelentes resultados tanto que, según afirman, el balanceo que se siente en días de mar gruesa es sumamente agradable... para los americanos.

La «Compagnie Générale Transatlantique» recibió ayer de su agente de Nueva York un cablegrama diciendo se teme que el bote con 6 cadáveres encontrado recientemente ó recogido por un vapor de Nueva Orleans es el mismo del cual fueron salvados en un principio cuatro tripulantes del «Ville de Saint Nazaire».

Los cadáveres estaban tan descompuestos, que se hacía en ellos imposible toda identificación, por lo que los del vapor los echaron al agua, embarcando solamente el bote.

Para fines del próximo mes de Mayo se espera en Ginebra al rey de Siam, quien trae un acompañamiento de 50 personas.

Como el monarca Siamés trata de pasar una larga temporada en aquella parte de Suiza, se han tomado ya gran número de habitaciones en uno de los hoteles de recreo situados en los alrededores de Ginebra.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Santa Lidia con su esposo é hijos mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—San Sixto III papa y San Timoteo.

Oración de Cuarenta Horas

Oblata.—Termina dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Montserrat en la Catedral.

SECCIÓN COMERCIAL

MERCADO DE TARRAGONA

Ayer, como de costumbre, se celebró el segundo de los dos mercados que á la semana se verifican en nuestra plaza, el cual mostróse completamente en calma.

Los precios que regieron no sufrieron alteración alguna, según verán nuestros lectores en el correspondiente estado que publicamos en otro lugar de este número, lo cual equivale á decir que las transacciones llevadas á cabo fueron escasas.

Tan completa fué la calma ayer observada, que apenas si se percibió observación alguna digna de apuntar ni impresión que merezca la pena de ser anotada.

Corren malos tiempos para el comercio, que solo ve salir de vez en cuando de sus almacenes alguna pequeña partida destinada al diario consumo.

Así es que los mercados se observan cada vez más desanimados, teniendo la seguridad que á no ser por la costumbre y la actividad de los corredores, que hacen cuanto les es posible por darles vida, día llegaría en que ni un solo indicio nos haría recordar que es día de transacciones, día de negocios.

Quizás cese el actual marasmo y lleguen días más prósperos, aunque solo nuestra buena voluntad nos pueda hacer creer en ello por ahora.

Estación Enotécnica de España en Cetta

20 Marzo.

El proyecto relativo al registro higiénico y fiscal del alcohol, preparado por el ministro de Hacienda se ha distribuido ya á la Cámara de diputados. Instituye la creación de un registro higiénico para todos los alcoholes. Decretos que se publicarán por orden de un comité técnico establecido en el ministerio de Hacienda determinarán las condiciones de pureza de los alcoholes, las sustancias tóxicas ó perjudiciales que se prohibirán en la fabricación de las bebidas alcohólicas y los procedimientos de análisis que se emplea-

rán por la administración de contribuciones indirectas y por las aduanas.

Nadie podrá, salvo caso de exportación, y sin desnaturalización previa en un establecimiento de rectificación ó en un entropot real, poner en circulación ó emplear alcoholes que no llenen las condiciones determinadas por los mencionados decretos. Se crean laboratorios regionales para proceder á los análisis y entropots á los cuales serán dirigidos todos los alcoholes cualquiera que sea su origen, que no hubieran podido someterse al registro sin cambiarlos de lugar. Los productos colocados en dichos entropots antes ó después del registro beneficiarán el privilegio de ser negociables.

Los Sindicatos de productores de aguardientes llamados crudos son autorizados á establecer entropots especiales colocados bajo la vigilancia de la administración en donde se efectuara la toma de las muestras destinadas al análisis.

Los aguardientes que salgan de tales depósitos ó entropots podrán dar lugar á la reclamación y adquisición de un certificado de origen. Los fabricantes licoristas, es decir los que hacen experimentar á los alcoholes manipulaciones diferentes que las de los comerciantes al por mayor, deberán pagar una licencia anual de 50 francos.

Las muestras se facilitarán gratuitamente en el registro. Los gastos de análisis serán cubiertos por una tasa de 0'20 francos por hectólitro de alcohol puro. Todo destilador licorista ó comerciante que falte á las disposiciones de la ley será pasado con una multa de 500 á 5000 francos y de 6 días á 2 meses de prisión. En caso de reincidencia la pena será doble y se completará con el anuncio de la condena y la pérdida de los derechos civiles políticos, en caso de segunda reincidencia la pena se cuadruplicará.

Muchos diputados, así como buena parte de destiladores y prensa agrícola, no obstante reconocer la buena tendencia del proyecto, pues, se propone proteger la salud pública y castigar los fraudes, juzga inaceptable el proyecto bajo el punto de vista de su aplicación.

La Cámara ha enviado la citada proposición de ley al estudio de la Comisión del monopolio de la rectificación del alcohol por el Estado.

Por lo que interesa á nuestra nación, pues son muchos y grandes los pedidos de cepas americanas y de otras especies que anualmente hacen los agricultores españoles á Francia, consignando los departamentos, cantones y distritos declarados floxerados por el ministro de Agricultura con fecha 11 del presente mes, debiendo advertir que además de la filoxera la mayoría de los viñedos de dichas regiones están infestadas de gérmenes de enfermedades criptogámicas y particularmente del terrible black-rot.

Ardeche: Priva, Largentiere, Tournou. Aude: Carcasonne, Castelnaudary, Limoux, Narbonne. Aveyron: Rodez, Espalion, Millau, St-Afrique, Villefranche, de Rourgue. Bouches-de-Rhône: Marseille, Aix, Arles. Drôme: Valence, Die, Montelimar, Nyons. Gard: Nimes Alais, Uzés, Le-Vigan. Hérault: Montpellier, Beziers: Lodève, St-Pons. Lozere: Mende, Florac, Marvejols. Pyrenées-Orientales: Perpignan, Céret, Prades. Tarn: Albi, Castres. Gaillac, Lavaur, Vancluse: Avignon, Apt, Carpentras, Orange.

VINOS ESPAÑOLES

Table with 4 columns: Nombres, Grados, Precio por hect. Francos. Lists various wine types and their prices.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 25

De Port Vendres en 5 ds. pail. francés «Anna», de 67 ts., p. París, con 140 bocoyes vacíos á Violet freres, consignado á don Antonio Mariné. De Marsella y Barcelona en 5 ds. v. «Cabo Espartelo», de 800 ts., c. Perez, con 50 cajas leche condensada á Reig Piñol y C., 32 id. hojalata á Manuel Sardá y 5 id. ácido tartárico, 49 bocoyes vacíos y 10 bultos á la orden, consignado á don Mariano Peres. De Amberes y Cartagena en 25 ds. v. «Pelayo», de 1.187 ts., c. Olaeta, cuya carga detallaremos mañana, consignado á los señores Mac-Andrews y C. De Génova y Barcelona en 5 ds. v. italiano «Unione», de 229 ts., c. Corsanego, consignado á los señores Casaseca y Terré. Mañana detallaremos la carga de este buque.

DESPACHADAS

Para Bilbao y escalas v. «Cabo Espartelo», c. Perez, habiendo embarcado de Juan Tarrats y C. 6 bocoyes vacíos, de Antonio Mariné 20 id. id., de Pedro Fontana 4 sacos harina, de Mangrané é hijos de Guix 340 idem id., de Antonio Plana 26 id. avellana, de J. Grau y C. 8 id. harina, de J. M. Perelló 2 id. avellana y 1 id. almendra, de Pablo Cornet 13 barriles aceite, de J. de Müller 2 bocoyes vino, de G. Rodríguez 100 bocoyes y 10 pipas vacías, de Oller hermanos 100 balas papel estraza, de B. Basora 70 id. id., de Anto-

nio Rosell Porta 20 sacos avellana, de Eduardo Roca 1 caja conservas, de Juan Casulleras 10 balas papel estraza, de José Vilalta 30 sacos avellana, de Catalá y Querol 30 id. id., de Alfonso Ballester 6 barriles aceite, de J. Vilá Granada 22 bocoyes, 8 pipas y 10 id. aguardiente y de Luis Quer 10 bocoyes espíritu, 1 caja vino, 2 bocoyes id. y 20 id. vacíos.

ENTRADAS DEL DIA 26

De Castellón en 3 ds. l. «Amparo», de 59 ts., patrón Ferrer, en lastre, consignado á los señores Argente y Rodriguez.

De Bilbao y Valencia en 30 ds. v. «Gijón», de 446 toneladas, c. García, con 647 bultos hierro á J. Bonet, 57 id. id. á las Obras del Puerto, 98 cajas tabaco á la Compañía Arrendataria, 2 id. vidrio á los Hijos de M. Martí, 1 id. listones á Juan Fortis, 11 bultos sardina á Massó y Ferrando, 25 id. id. á los Hijos de B. Lopez, 10 id. id. á J. Alemany, 10 id. id. á Adolfo Gil, 892 id. esparto á Mas y Panasachs y 110 bocoyes vino á la orden, consignado á los señores Hijos de B. Lopez.

De Ayamonte y Valencia en 44 ds., l. «Serafuo», de 58 ts., p. Cruz, con 75 pipas arún á la orden, consignado á don José María Ricomá.

DESPACHADAS

Para Barcelona v. «Gijón», c. García, con tránsito. Para Londres y escalas v. «Pelayo», c. Olaeta. El cargamento que ha embarcado este buque lo insertaremos en nuestro próximo número.

BUQUES A LA CARGA

SÁBADO 27

Para Hamburgo v. «Alvarado». Sus consignatarios señores Mac-Andrews y C.

LUNES 29

Para Liverpool v. «Sofia». Sus consignatarios señores Mac-Andrews y C.

Para Cetta y Marsella v. «Cabo Quejo». Su consignatario don Mariano Peres.

JUEVES 1.º

Para Bilbao y esc. v. «Gijón». Sus consignatarios señores Hijos de B. López.

Para Bilbao y esc. v. «Cabo San Vicente». Su consignatario don Mariano Peres.

CABOS SUELTOS

Ayer fué bastante animado el tráfico mercantil en nuestro puerto. Desde las primeras horas de la mañana se hallaban ocupadas las colas en las tareas de carga y descarga de cuatro vapores y algún buque de vela.

—A pesar de estar anunciada para ayer la llegada á nuestro puerto del vapor «Cervantes», á última hora aún no había arribado al mismo. Es muy probable que hoy quede anclado en el muelle de Levante dicho buque, el cual admitirá carga para Valencia, siendo su consignatario don José María Ricomá.

—Movimiento de los vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El miércoles llegó á la Habana, de Nueva York, el «Santo Domingo»; el «P. de Satrustegui» llegó á Cádiz, de la Coruña; el «Panamá» salió de Veracruz para la Habana, y el «M. L. Villaverde» llegó á Cádiz, de Las Palmas.

Anteayer salió de Cartagena para Cádiz el «Isla de Panay», y el «Habana», llegó á Nueva York, de la Habana.

Ayer tarde zarpó del puerto de Barcelona con rumbo á la Habana y escalas, el «Buenos Aires».

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

Table with 2 columns: Item, Price. Lists various exchange rates and prices for goods like flour, oil, etc.

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupone Despacho Palau, 5.

Sección Oficial

Administración de Consumos

Recaudación verificada el día de la fecha:

Table with 2 columns: Item, Amount. Lists consumption tax collection for various items like oil, flour, etc.

Total pesetas..... 953'83 Tarragona 26 de Marzo de 1897.

Matadero público

Table with 2 columns: Item, Price. Lists prices for various types of meat and animal products.

Telegramas

Madrid, 26, 11 m.

El Imparcial publica extensos telegramas de su corresponsal en Manila, diciendo que ha causado gran sentimiento no solo entre los españoles, sino entre muchos insulares, el regreso á España del general Polavieja. Todo el mundo elogia la energía, laboriosidad y amor á la justicia de que ha dado relevantes puebas. Es indecible lo que los elementos indígenas han llegado á quererle: á pesar del rigor con que ha tratado á los jefes de la rebelión.

Los voluntarios del país quieren marcharse con el general Polavieja.

Es frecuente oírlos decir: Con Camilo, si contentos; con otros, no.

Madrid, 26, 4'40 t.

En una entrevista se ha expresado así el general Polavieja.

No puede usted figurarse como estaba esto cuando yo embarqué. No había ejército, no había organización en nada. He tenido que crearlo todo, empezando por la instrucción de los soldados; he tenido que hacer administración, caminos, puentes, muelles, arreglar cuanto requerían los servicios de transportes.

He luchado en campaña atendiendo á múltiples obligaciones, trabajando diariamente catorce horas sin poder ocuparme de mi salud ni de mis achaques.

Ahora las cosas han cambiado. Tomada Imús, considero tomada la parte más fuerte de la rebelión, la cual podrá con-iderarse muerta en cuanto nos posesionemos de Malabán y Novelata.

Entonces, solo tendremos que dedicarnos á perseguir insignificantes partidas.

Importa mucho llenar de soldados la provincia de Cavite, ocupando todas las poblaciones, de lo contrario se acostumbrarían los rebeldes á un género de guerra fatal para nuestra causa.

Madrid, 26, 6 t.

El conocimiento que he adquirido de lo que aquí pasa, continuó diciendo el general Polavieja, me impone la obligación de decir la verdad, pese á quien pese.

Pretender gobernar las Filipinas desde Madrid es un absurdo, es como si yo pretendiera gobernar la China sin haber puesto en ella los pies ni conocer lo que por allí ocurre.

Las necesidades de Filipinas exigen que vayan hermanadas las funciones de gobierno y las ejecuciones de los acuerdos gubernativos. El gobierno de las islas debe residir en Manila, estando á cargo de un Consejo Colonial nombrada por la Corona.

Piensa dar nueva organización á los servicios, modificar la militar dividiéndola en dos distritos ó capitánías generales una que comprendiese la isla de Luzón é inmediatas y el otro las Visayas.

Hay que modificar los regímenes de administración, dar amplitud de facultades á los alcaldes, que deberían ser militares, dar sueldos más crecidos á los gobernadores, suprimiéndoles los rendimientos indirectos que ahora perciben; modificar los tributos y el impuesto de cédulas: suprimir los jueces indígenas; establecer la contribución territorial allí donde exista riqueza desarrollada y aplicar las leyes de Indias, sabio código que no ha debido ser desdénado nunca por ser el más completo y el único práctico.

La situación de las provincias, concluyó diciendo el general Polavieja, es buena. Si se dispone de fuerzas para ello, convendrá no detener un momento la persecución de las partidas volantes.

En Manila ha renacido la confianza y la tranquilidad al saberse la victoria de Imús.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

GRAN COMPAÑÍA ESPAÑOLA DE J. NUÑEZ

Funcion para hoy: La comedia en dos actos «Pericito», presentación de M. Charles Lamas y del «Cinematógrafo» y el precioso juguete cómico en un acto «Viva mi niña!». Precios de costumbre.

TEATRO ATENEO

Funcion para hoy á beneficio de «La Cruz Roja».

La zarzuela «Viva mi niña», el duo de los patos de «La marcha de Cádiz», presentación de la sibila Sara Mak, el duo de «Las zapatillas» y «El bebé parisiense». Precios de costumbre.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TOBI

Juan de la C. Ribera

MÉDICO-CIRUJANO

Exayudante de los doctores Gurdanal y Esquerdo ESPECIALIDAD EN CIRUJÍA CONSULTA DE 2 A 4 APODACA, 19, (Entrada por Nueva S. Pablo, 4), 1.º

DEPENDIENTE

Se necesita uno en la PELUQUERÍA DE CASALS, Unión, 12, 1.º

TOMÁS LLEBARÍA FRATÓ

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES tiene el gusto de participar á su numerosa clientela que ha abierto su despacho CALLE AUGUSTO, 20, 1.º, donde ofrece sus servicios profesionales.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES...-Mercado de Tarragona del día de ayer

ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med. ^a	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med. ^a	ARTICULOS	Pesetas	Peso á med. ^a	Plazas	Dinero	
Espiritu de vino 35 grados sin casco	440 á 460	516 litros.	Baya de sauco.....	42'50 á 45'00	41'60 kilos.	Bacalao Noruega 1. ^a clase.....	38'00 á 38'25	40 kilos.	Londres.	90 dias fha.	00'00
Id. id. rectificado todo grado id.	540 á 560	560 litros.	Harina de 1. ^a clase.....	á 19'50	id.	Id. id. 2. ^a clase.....	á 34'00	id.	Londres.	8 dias vta.	32'90
Id. de ind. ^a extra-fin. ^o todo grad. ^o id.		500 litros.	Id. enteras.....	á 18'50	id.	Francés blanco.....	á 31	id.	Paris.	90 dias fha.	00'00
Id. id. prima superior id. id.		500 litros.	Id. de 2. ^a id.....	á 14'00	id.	Islandia legtimo.....	34'00 á 35'00	id.	Paris.	cheques...	29'30
Id. id. prima corriente id. id.		500 litros.	Id. de 3. ^a id.....	á 9'00	70'80 litros.	Sardina de Andalucía.....	á	millar.	Marsella.	90 dias fha.	00'00
Id. de orujo 35 grados	315 á 325	516 litros.	Salvado del país.....	á 4'75	id.	Id. de Vivero escamosas.....	20 á 23	id.	Marsella.	8 dias vta.	00'00
Holanda de vino 19 1/2 grados	250 á 260	480 litros.	Mennillo.....	á 5'50	41'400 kilos	Id. de id. sin escama.....	14 á 20	id.	Alicante.	8 dias vta.	0'38
Id. de orujo 19 1/2 grados	170 á 175	id.	Arroz n. ^o 1.....	17'00	id.	Id. de Cariño escamosas.....	20 á 23	id.	Barcelona.	90 dias fha.	0'62
Anisador de vino 30 grados	390 á 400	id.	Id. n. ^o 2.....	17'50	id.	Tronco de retorno.....	70 á 75	pipa.	Barcelona.	8 dias vta.	0'25
Id. id. 19 1/2 grados	á 320	id.	Id. n. ^o 3.....	18'00	id.	Id. de venida.....	80 á 85	id.	Bilbao.	»	0'38
Id. id. 17 1/2 grados	á 270	id.	Id. n. ^o 7 florete.....	19'00	id.	Zorra.....	á 100	id.	Cádiz.	»	0'38
Vino tinto dulce Priorato.....	32 á 35	121'60 litros.	Habenes.....	11	40 kilos	Almendra esperanza en grano.....	54 á 60	41'60 kilos.	Cornuña.	»	0'38
Id. seco id.	28 á 30	id.	Azufre en polvo florist.	á 7'50	id.	Id. mollar en cáscara.....	31 á 32	Saco de 50 k.	Gijón.	»	0'38
Id. bajos id.	25 á 28	id.	Idem 2. ^a bella en grano.	á 7'00	id.	Avellana escogida.....	26 á 27	id. de 58'40 p.	Lérida.	»	0'38
Id. del campo.....	22 á 24	id.	Fécula.....	16 á 17'00	id.	Id. corriente.....	22 á 22'25	id.	Málaga.	»	0'38
Vino blanco.....	24 á 25	id.	Sémola.....	40 á 50'00	id.	Id. en grano.....	40 á 42	41'60 kilos.	Madrid.	»	0'50
Mistela negra.....	40 á 43	id.	Algar obas.....	5'50 á 5'75	id.	Flejes hierros para piperia.....	34 á 36	100 kilos	Oviedo.	»	0'38
Mistela blanca.....	40 á 42	id.	Azúcar blanco florete..	á 11	id.	Due. ^a N. Orleans doble extra para p.	1.650 á 1.700	las 1.200 ds.	Palma.	»	0'38
Aceite oliva fino del campo.....	4 á 4'50	4'13 litros.	Id. blanco.....	á 10	id.	Id. id. extra id.	1.250 á 1.300	id.	Reus.	»	0'25
Id. id. de Urgel.....	4 á 4'25	id.	Id. quebrado.....	á 9'50	id.	Id. de roble rojo.....	23 á 23'50	1'15 metro.	Santander.	»	0'38
Trigo del país.....		70'80 litros.	Id. pilon.....	á 11	id.	Id. de castaño.....	16 á 16'50	botada.	Santiago.	»	0'38
Id. extranjero.....	18'50 á 19'50	55 kilos.	Id. cortadillo en caj.s.	12'50	id.	Aros de avellano para piperia.....	16 á 18	c. ^a de 24 ds.	Sevilla.	»	0'38
Cebada del país.....	8'00 á 8'50	70'80 litros.	Anis manchego.....	35 á 40	41'60 kilos.	Id. de castaño para piperia.....	á 15	id.	Tortosa.	»	0'25
Id. extranjera.....	7'75 á 8'00	id.	Id. andaluz.....	30 á 35	id.	Mimbres para piperia.....	13 á 13'50	41'60 kilos.	Valencia.	»	0'25
Garbanzos gordos.....	45 á 50	id.	Cacao caracas superior.	4'50 á 5	Kilo.	Tablones clase de Rusia.....	65 á 70	da. de 168 ps.	Vigo.	»	0'38
Id. medianes.....	35 á 38	id.	Id. Guayaquil superior.	3 á 3'50	id.	Petróleo en barriles.....	á 57'00	100 kilos.	Valls.	»	0'25
Carbón Cardiff.....	á 1'65	41'60 kilos	Café Puc to-Rico.....	140 á 150'25	41'60 kilos.	Idem en cajas y gasolina en id.....	á 20	id.	Zaragoza.	»	0'38
Carbón llama.....	á 1'60	id.	Id. Manila.....	á 125	id.	Sal granada.....	á 1'00	41'60 kilos			
Carbón fragna.....	á 1'65	id.	Guano del Perú.....	á 14	40 kilos	Idem molida.....	á 1'25	id.			

ANUNCIOS



CENTRO VITÍCOLA AMPURDANES

Viveros y plantaciones

DE CEPAS AMERICANAS

Los más importantes de España

Injertos, Barbados, Estacas

Plantas para tierras calizas

Especialidad en injertos sobre variedades de selección.

Mallen, Barneda y Llonch

PROPIETARIOS VITICULTORES

FIGUERAS (GERONA)

Pídase el folleto ilustrado descriptivo de las principales variedades, y el precio corriente para la próxima temporada 1896-97.

Concurso de Badalona. — 1891
Primer premio. Diploma de Progreso
MEDALLA DE ORO



LA PARISIÉN

(CORSETERÍA)

Calle de la Unión, núm. 6, principal

TARRAGONA

Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE UNION, 6, PRINCIPAL.-TARRAGONA



DISPONIBLE

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. — En Tarragona, un mes, 4'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS. — Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una *Sección comercial* en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Transatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE S. JUAN, 71, BAJOS.-TARRAGONA